



À propos des...

Centres de la jeunesse et de la famille Batshaw

Bulletin du directeur général, Michael Udy

DE L'AIDE POUR LA PÉRIODE DES FÊTES

Au cours des quelques dernières années, les usagers des Centres Batshaw ont pu profiter de la campagne de la *Gazette Christmas Fund*. Cent vingt-cinq places étaient destinées aux familles que les intervenants de l'établissement orientaient. Cette année, l'organisme Jeunesse au soleil nous prête son assistance et nous réserve le même nombre de places que *The Gazette*. Afin d'être en mesure d'examiner les noms des deux cent cinquante familles nécessiteuses que seuls les intervenants sociaux peuvent soumettre, nous devons recevoir les demandes dans les délais prescrits. Tous les intervenants recevront sous peu de plus amples renseignements. Nous sommes vivement reconnaissants au quotidien *The Gazette* et à l'organisme Jeunesse au soleil de leur appui.

LES LISTES D'ATTENTE EN PROTECTION DE LA JEUNESSE – UNE PREMIÈRE PARTIE DE BONNES NOUVELLES

Les trois dernières années ont été régulièrement porteuses de nouvelles sur nos ennuis avec des listes d'attente inacceptables et de longs délais à l'Évaluation-Orientation et à l'Application des mesures. La succession de restrictions budgétaires et nos difficultés à recruter un nombre suffisant de personnel pour ce travail exigeant ont mené à cette situation. Pendant longtemps, nous avons déployé d'énormes efforts pour résoudre ces problèmes. La Régie régionale nous a également aidés en nous octroyant des fonds non récurrents. Le comité Lebon, qui surveille tous les centres jeunesse de la province dans ce domaine, a suivi notre travail de près.

Même si, au cours des derniers mois, nous avons réussi à réduire considérablement la liste à l'Application des mesures (de 130 cas au mois d'août, la liste est de 85 cas, à la fin septembre), les difficultés perdurent. Cependant, l'Évaluation-Orientation a vu une baisse de sa liste d'attente : de 137 cas en juillet, à vingt cas, tout récemment! Les équipes sont capables d'effectuer 35 évaluations par semaine. Tant que l'on s'occupe des cas urgents immédiatement - ce qui est le cas aux Centres Batshaw - toute liste inférieure à 35 est dans les limites de la normale; cela veut dire que le personnel peut s'y pencher au cours d'une semaine. Voici de bonnes nouvelles pour nos usagers et notre personnel qui s'est battu avec ce problème et qui, maintenant, mérite nos félicitations!

SEMAINE NATIONAL DES FAMILLES D'ACCUEIL

La Semaine nationale des familles d'accueil aura lieu du 18 au 25 octobre. À cette occasion, j'aimerais souligner les efforts des trois cents familles qui s'occupent de plus de six cents enfants, défi qu'elles relèvent avec brio. Merci!

DES INVITÉS INTÉRESSANTS

Au cours des trois derniers mois, les Centres Batshaw ont reçu plusieurs invités remarquables. En juin, un groupe du gouvernement de la Saskatchewan œuvrant dans le domaine de la protection de la jeunesse et des jeunes contrevenants a passé deux jours et demi parmi nous. Ses membres ont reçu une vue d'ensemble sur le système québécois dans ces secteurs et ont vu comment les Centres Batshaw le mettaient en application. De plus, ils ont visité les services sociaux à Khanawake, afin d'examiner de près l'adaptation de l'intervention aux communautés des Premières Nations.

Au mois d'août, nous avons reçu un groupe d'Israël provenant du domaine du bien-être de l'enfance et celui de la santé mentale. Cette visite se situe dans le cadre d'un programme d'échanges entre les villes de Montréal et de Beersheva. Ce printemps, la chef de l'unité de l'Application des mesures et de l'unité juive, Doreen Levy, le directeur de l'École de service social de l'Université McGill et membre de notre conseil d'administration, monsieur Bill Rowe, ont pris part à un voyage à Beersheva. Le groupe qui nous a rendu visite a eu une idée générale sur nos programmes de préservation de la famille, sur notre collaboration avec le conseil de la clientèle et de la communauté et sur notre intervention dans un milieu multiculturel et multiracial.

Au mois de septembre, nous avons reçu une délégation du Japon, qui a visité Toronto et Montréal et dont les membres travaillent dans le domaine du bien-être de l'enfance et de l'hébergement. Nous leur avons décrit le travail en protection de la jeunesse et l'hébergement en milieu résidentiel, de même que le nouveau projet des Centres Batshaw relié à l'*Agression Replacement Therapy*.

Nos visiteurs ont tous trouvé notre travail impressionnant. Les membres du personnel des Centres Batshaw qui ont reçu les visiteurs et ceux qui leur ont fait des exposés ont jugé l'expérience bien stimulante.

UN PROGRAMME DE JOUR DESTINÉ AUX ADOLESCENTS

Contact, établi au 6, rue Weredale Park depuis plusieurs années, a fermé ses portes, cet été. La collaboration entre les Centres Batshaw et la Commission scolaire English-Montréal se poursuit toujours dans le cadre de ce nouveau programme. Maintenant que nous avons résolu les problèmes d'espace et de recrutement, nous lancerons le programme en octobre, à l'école St-Kevin. Celui-ci est conçu pour aider les jeunes qui courent le risque d'un hébergement, à cause de graves problèmes de comportement à la maison, à l'école ou dans la communauté. La commission scolaire fournira les professeurs et une intervention directe en classe.

Quant aux Centres Batshaw, leurs intervenants sociaux et leurs éducateurs, munis d'une expérience de travail auprès des familles, aborderont avec ces dernières et les jeunes, les problèmes qui les ont conduits à ce programme.